



## Projet d'impulsion contre les violences intrafamiliales

<b>Titre du projet</b>	DIViCo Liège - Dispositif interdisciplinaire de lutte contre les violences dans le couple	
<b>Commune coordinatrice</b>	LIEGE	
<b>Communes participantes</b>	HERSTAL	
<b>Contact</b>	<b>Service</b>	SECCo – Ville de Liège
	<b>Coordonnées</b>	<a href="mailto:sarah.debouny@liege.be">sarah.debouny@liege.be</a> – 0473 853 461

### Résumé du projet

#### déroulement, principaux résultats, défis, ...

Dans le contexte des violences conjugales, la question de la sécurité se révèle cruciale. En 2023, le blog « Stop Féminicides » a enregistré 26 cas de féminicides, soulignant ainsi l'urgence de la situation. La sécurité constitue, sans aucun doute, un élément commun à tous les services et secteurs confrontés à cette problématique.

Lorsque nous examinons les circonstances qui ont précédé un féminicide, nous constatons que les informations nécessaires pour le prévenir étaient disponibles au sein du réseau, mais dispersées. Chaque service détient des éléments qui, une fois regroupés, révèlent la présence de dangers potentiels.

Afin de lutter efficacement contre les féminicides, les infanticides, les suicides et les enlèvements d'enfants, la Province et la Ville de Liège, en collaboration avec le Pôle de Ressources spécialisées en violences conjugales et intrafamiliales, ont uni leurs forces pour mettre en place le DIViCo. Ce dispositif a pour objectif de centraliser ces informations fragmentées et de les mettre à disposition pour des interventions rapides et coordonnées dans les situations critiques de violence au sein des couples.

Le Divico s'apparente aux soins intensifs des violences conjugales.

Lorsqu'une situation critique est communiquée par un professionnel.le et que la cellule de concertation est activée, la situation est mise sous monitoring le temps de ce passage critique. L'intervention des services ne change pas, mais les délais sont réduits et la communication entre les services est facilitée. Les partenaires travaillent en interdisciplinarité afin de partager leurs expertises sur l'analyse de la situation et les mesures à prendre pour assurer la sécurité des personnes. Les mesures sont prises de manière concertée et coordonnée à travers un plan d'action.

L'outil Evivico a été conçu afin de soutenir les professionnel·les du secteur psycho-médico-social dans l'évaluation de la criticité des situations de violences dans le couple.

En effet, être en mesure d'évaluer avec précision le niveau de criticité d'une situation de violence conjugale est crucial dans la lutte contre les féminicides, les infanticides et les suicides.

En quelques chiffres clés, l'année 2024 représente 62 situations inquiétantes reçues, 52 remises d'avis et réorientations, 10 concertations, 24 journées de formation, 26 séances d'information, 3 nouveaux partenaires. En matière d'organisation et de communication, on citera notamment la création des DIViCo d'Herstal et du Brabant wallon, la création du site Internet et de la page LinkedIn avec plus de 30 post et 438 abonné·es et la mise en place d'un colloque international avec 13 intervenant·es et 240 participant·es.

Le projet DIViCo, grâce à son approche novatrice et interdisciplinaire, s'est imposé comme un acteur clé dans la prise en charge des situations de violences dans le couple critiques. À condition de bénéficier d'un financement pérenne équivalant à deux temps pleins, le projet pourrait non seulement consolider ses acquis, mais aussi développer des perspectives ambitieuses à l'échelle nationale.